

論說

集团学童疎開80年

東山温泉に疎開したのは、
東区の西町、根岸、谷中など
の国民学校の女子児童約14
00人で、1944(昭和19)
年8月23日に受け入れが始ま
り、翌年4月ごろまで続いた。
東山盆踊りは、東京の親元を
離れた児童を励まそうと、湯

泉では新型コロナ禍を経て5年ぶりに東山盆踊りが復活する。市と台東区との歴史的な結び付きと平和の尊さを後世に語り継ぐとともに、さらなる相互交流を図る契機となるよう願う。

太平洋戦争末期の集団学童疎開から今年で80年を迎える。東京都台東区の児童を受

泉地の湯川にみぐらを組んで
開催したのが始まりとされ、
今年で80周年を迎える。まことに

も台東区との相互交流を積極的に推進すべきだ。

には東山温泉に身を寄せた児童の写真が収められている。会津若松市では、疎開児童の

台東区は「盆踊りの再開に少しでも協力したい」と、ポスターやチラシを区内の観光・生涯学習施設に張り出して

た人が分かれば、益踊りに招待する旨を台東区に伝えた。疎開児童は当時9歳から13歳で、存命なら90歳前後になる。

要がある。

盆踊りのPRに一役買つてい
る。疎開児童を多く受け入れ
た縁で台東区と友好姉妹都市
となっている会津美里町の観
光協会関係者の橋渡しで実現
した。姉妹都市締結うんぬん
は別にして、歴史的なつなが
りを深める上で、会津若松市
台東区の小学校に残る資料
も興味深い。昨年創立150
周年を迎えた根岸小の記念誌

西祐一校長ら学校関係者も参加する予定だ。80年の節目に育まれた交流の芽を一過性で終わらせてはならない。将来的には台東区の多くの区民に益踊りに参加してもらえるような継続的な交流に結び付けてほしい。(紺野正人)

疎開の記憶が風化する中、実現すれば、当時の東山温泉や疎開生活の様子について話をうかがえる貴重な機会になるだろう。

西祐一校長ら学校関係者も参加する予定だ。80年の節目に育まれた交流の芽を一過性で終わらせてはならない。将来的には台東区の多くの区民に益踊りに参加してもらえるような継続的な交流に結び付けてほしい。(紺野正人)

相互交流の契機に

執筆陣をホームページ(<http://www.minpo.jp/>)で紹介